

LUNES 28 DE JUNIO DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Otra polémica orden de aprehensión para Orozco. El presidente nacional del PAN, César Nava, confió en que el candidato panista a la gubernatura de Aguascalientes, Martín Orozco, librará su segundo auto de formal prisión. El Juez Sexto de lo Penal, Alfredo Quiroz, giró nuevamente auto de formal prisión en contra del candidato, por lo que el albiazul pedirá que el juez sea separado del cargo por actuar de forma política. Quiroz consideró que hay elementos para determinar que Orozco Sandoval incurrió en el tráfico de influencias y uso indebido del ejercicio público al ser alcalde de la capital aguascalentense (2005-2007) y adquirir ilícitamente un terreno, propiedad del municipio. El mes pasado, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó a las autoridades electorales del estado el registro del panista, el cual había sido negado por su proceso jurídico. (EL ECONOMISTA, P.38, TANIA ROSAS, LA CRÓNICA, P.6, REDACCIÓN, LA RAZÓN, P. 4, REDACCIÓN)

Sinaloa la Segunda Generación del Chilorio Power, pelea el poder. La campaña de Malova es un cóctel de ideologías y clases, como la "O" de Malova es un corazón igual al que tiene el logotipo de las ferreterías del senador Mario López Valdez por lo que le volvieron a tumbar la propaganda a mitad de la campaña. El equipo de Malova entonces, hizo un corazón en gajos. Las autoridades electorales de Sinaloa otra vez lo vetaron, pero el Tribunal Federal Electoral falló en su favor. (EMEEQUIS, P.16-25, ALEJANDRO ALMAZÁN)

Hidalgo, la épica campaña de Xóchitl Gálvez. El senador José Guadarrama, dividió al PRD cuando acusó a Felipe Calderón de haber impuesto a Xóchitl y cuando llevó su queja al Tribunal Electoral, donde finalmente se comprobó que el ex priísta con piel perredista sólo quería boicotear la coalición. (EMEEQUIS, P.32. ALEJANDRO ALMAZAN)

Pronostica Gamboa Patrón gane Vizcarra en Sinaloa. Emilio Gamboa Patrón, dirigente de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) dijo que la jornada comicial del domingo se realizará en paz y con tranquilidad; advirtió que sin duda la estrategia de alianzas va a llevar las elecciones a algunas instancias superiores e irse al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. "Somos respetuosos de las instituciones y estamos preparados" dijo. (DIARIO DE MÉXICO, P. 4, REDACCIÓN, DIARIO IMAGEN, P.3, DE LA REDACCIÓN)

La Ola de Violencia sí impacta a las empresas. La economía sigue siendo frágil, aunque aún hay suficientes signos de recuperación para estar más optimistas de como estábamos hace un año. Vemos una recuperación generalizada, con algunas situaciones que pueden generar problemas. ¿Qué tanto va a impactar la situación política en México? Pues habrá que verla en las próximas semanas cuando terminen las elecciones para gobernador y depende qué tanto se van al Trife. (EL UNIVERSAL, P.8, JOSÉ MANUEL ARTEAGA)

Géneros de Opinión

La democracia de los gesticuladores. Después de los grandes logros de la construcción democrática, reflejados con nitidez en las elecciones de 1997 y el despliegue de la pluralidad, prácticamente todo ha sido retroceso. La alternancia en el 2000 quedó manchada con los "Amigos de Fox", pero sobre todo con Pemexgate, un fraude descomunal sólo sancionado con una multa del doble de su cuantía. La señal no pudo ser peor: el uso de recursos ilícitos no pasa de un castigo económico. En el balance del cinismo, un costo marginal frente al valor del poder. Se trazó así el camino de la distorsión ética y legal de la competencia electoral. Por esa ruta arribamos al 2006, cuando el Tribunal Electoral sostuvo que no existían elementos jurídicos para sustentar la demanda de nulidad general, pero que la injerencia del presidente Fox y del CCE en el proceso había puesto en riesgo la legitimidad de la elección. (EXCÉLSIOR, P.23, ALBERTO BEGNÉ GUERRA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 28 DE JUNIO DE 2010

Pulso Político. Orozco Sandoval obtuvo un amparo para evitar ser encarcelado y con todo y el proceso de formal prisión que le dictaron y la venia del Tribunal Electoral de la Federación, el PAN registró su candidatura... (IMPACTO, P.6, FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ)

Clase Política. Entran los procesos electorales en la recta final y se espera mucho lodo -o cosas peores- en los intentos de los desesperados que se saben atrás en las preferencias de los votantes. Por eso hay que atender voces, como la del coordinador de los senadores del PRI, Manlio Fabio Beltrones, quien propuso pensar en los asuntos pendientes para después del día de las votaciones, cómo hacer crecer nuestra economía y generar empleos. Seguramente varias elecciones irán hasta la fase final en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, por lo cual su presidenta, María del Carmen Alanís Figueroa, declaró que los magistrados están listos para dirimir controversias; agregó que la justicia electoral es condición necesaria para el avance democrático del país. (LA JORNADA, P.6, MIGUEL ÁNGEL RIVERA)

Vanguardia Política. Ya estamos en la recta final de las elecciones del 4 de julio y, como un ominoso aviso, puede ocurrir de todo, pues, sin duda, estos comicios están marcados por la violencia. Pero también cobra fuerza la tesis de que la mayor parte de estas elecciones se resolverá en tribunales, por ello, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación anunció estar listo para dirimir las controversias que le sean presentadas con motivo de los comicios en los que se elegirán más de 2 mil cargos públicos de 16 entidades federativas, según lo declaró la presidenta María del Carmen Alanís Figueroa. (EL SOL DE MÉXICO, P.4, AURORA BERDEJO)

Gritón. Faltan cuatro días para la toma de posesión de los cargos que estuvieron en disputa en la elección del 16 de mayo en Yucatán, y aún está pendiente que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resuelva una impugnación del PAN en contra de la resolución que tomó el Tribunal Electoral del estado, mediante la cual se confirmó el triunfo de la priísta Angélica Araujo en la alcaldía de Mérida. El plazo para la toma de posesión es el 1 de julio y el caso fue turnado al magistrado Constancio Carrasco. (EL ECONOMISTA, P. 62, LA GRAN CARPA DE LOS HERMANOS FUENTES)

El Lodazal. Estamos viviendo la primera fase de un proceso sucesorio que comienza mostrando las debilidades de nuestro sistema. Se creó el IFE y el Trife y se gastaron recursos en consultas a expertos y se montó todo un escenario que pareciera que se hizo más para justificar el gasto que para crear un sistema más equitativo. (EL FINANCIERO, P. 26, JAIME CASTREJÓN DIEZ)

Gran Angular. Un juez giró nuevo auto de formal prisión contra el candidato del PAN al gobierno de Aguascalientes, Martín Orozco Sandoval. Ya había logrado darle la vuelta a una demanda penal que, a juicio del Instituto Electoral local, lo inhabilitaba para ser candidato, pero la decisión fue revocada por el Tribunal Federal Electoral con el argumento de que el aspirante blanquiazul no estaba privado de la libertad. (EL GRÁFICO, P.17, RAÚL RODRÍGUEZ CORTÉS)

Diario Legislativo. El Trife definirá el futuro de seis gubernaturas; el PRI se perfila como el gran vencedor, aunque hay duda en por lo menos Veracruz, Oaxaca, Sinaloa, Zacatecas, Puebla y Durango, lo que obliga a los candidatos del tricolor a cerrar fuerte en los tres días que restan de campaña, al fin de que ganen por un margen considerable, pues si no son el PRD y el PAN, juntos o separados según sea el caso, van a llevar las impugnaciones hasta el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, y ahí quién sabe cómo les vaya a los del PRI. (DIARIO DE MÉXICO, P. 9, PEDRO JIMÉNEZ RODRÍGUEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 28 DE JUNIO DE 2010

Juegos Secretos. La contienda electoral, a Dios gracias está punto de concluir por el momento, ha dado un giro inesperado pero seriamente sospechado: casi todos los contendientes enfrentan ilegalidades. Ahora el asunto se dirime en los tribunales y la amenaza de cárcel pende en casi todos los futuros representantes de la sociedad. Más les vale estar en bien con los magistrados, son capaces de todo. (OVACIONES, P.3, RAMÓN PIEZA RUGARCIA)

Teléfono Rojo. La columna señala: Según panistas, las encuestas; casi en su totalidad, favorecen a los candidatos del PRI, al grado de desesperar a panistas y perredistas. Sin ir muy lejos, en Sinaloa se preveía un escenario muy competido y los últimos sondeos disparan al priísta Jesús Vizcarra: Gabinete de Comunicación Estratégica le da 44.8 contra 36.9 de Mario López Valdez. Al margen de los números habrá otro factor; el político. Casi todas las contiendas terminarán en el Trife y ahí manda María del Carmen Alanís, muy amiga del de Los Pinos. (OVACIONES, P.2, JOSÉ UREÑA)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Acuerda la Judicatura que fije las sanciones la Comisión de Disciplina. Por disposición del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), los jueces y magistrados federales ya no podrán imponer sanciones a sus empleados en caso de que cometan una falta administrativa. Mediante acuerdo avalado por el pleno de la Judicatura, cualquier sanción de conductas irregulares de los empleados del Poder Judicial Federal que trabajan en juzgados o tribunales del país, será dispuesta por la Comisión de Disciplina del CJF. (LA JORNADA, P. 17, ALFREDO MÉNDEZ)

Desplegado. En un desplegado dirigido a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, se llama a la Primera Sala a liberar a los 12 presos del caso Atenco, el desplegado se titula ¡Libertad Ahora! (LA JORNADA, P. 7)

Desplegado. El Grupo Parlamentario del PRD en la Asamblea Legislativa publica un desplegado dirigido a la Suprema Corte de Justicia en donde se menciona que el proyecto a cargo del ministro Sergio Valls Hernández, respecto de la respuesta a la acción de inconstitucionalidad promovida por la PGR en contra de la ALDF para garantizar el acceso al matrimonio a parejas del mismo sexo, es congruente y garante de los derechos humanos. (LA JORNADA, P. 13, PRD)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Campañas sucias obligan a revisar el modelo de democracia: consejero. El rumbo que han tomado en algunas entidades las campañas electorales hacen necesario que, una vez concluidas y de cara al 2012, se discuta “el modelo de democracia que nos estamos dando y los factores que se están presentando para sostenerla. Advierto signos ominosos para la democracia, y la redición de prácticas que se consideraban que ya no estaban vigentes”, señaló Alfredo Figueroa, consejero electoral del Instituto Federal Electoral (IFE). (LA JORNADA, P. 10, ALONSO URRUTIA)

PAN y PRD dudan de los árbitros electorales. Los líderes del PAN, César Nava, y del PRD, Jesús Ortega, acusaron “parcialidad” de los institutos electorales de algunas entidades donde van en alianza e incluso en algunos casos hasta han exigido la remoción de los titulares de los órganos autónomos por estar al “servicio” o “subordinados” al PRI. Los estados donde “dudan” de la actuación de los institutos electorales estatales son: Oaxaca, Sinaloa, Durango, Veracruz, Hidalgo y más recientemente en Puebla, justamente con gobiernos priístas (Ulises Ruiz, Jesús Aguilar, Ismael Hernández, Fidel Herrera, Miguel Osorio Chong y Mario Marín, respectivamente). (EL UNIVERSAL, P. A4, HORACIO JIMÉNEZ)

LUNES 28 DE JUNIO DE 2010

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

Alerta de aliancistas. Cuando faltan unos días para los comicios que habrán de marcar la elección presidencial del 2012, la alianza opositora que integran PAN, PRD, PT y Convergencia trabaja en dos puntos claves para contrarrestar al PRI y arrebatarse varias gubernaturas, además de mantener las que gobiernan el blanquiazul y el sol azteca: Alistar al máximo la estructura territorial, maquinaria y observadores electorales, equipo jurídico, y cubrir al 100 por ciento las casillas, lo que no han logrado hacer históricamente. Ahora buscan hacerlo sobre todo en las entidades estratégicas como Oaxaca, Sinaloa, Puebla, Hidalgo, Veracruz y hasta Zacatecas. Al mismo tiempo, buscan otras declinaciones de candidatos a favor del más aventajado, como es el caso de Zacatecas y Oaxaca. El Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA), que coordina Manuel Camacho Solís, trabaja a marchas forzadas en un intento por sumar al PT en Zacatecas, estado que se ha convertido en un "foco rojo" para el PRD, que está en riesgo inminente de perder esa gubernatura. (LA CRÓNICA, P. 8, ALEJANDRO PÁEZ)

Priistas piden poner fin a la guerra sucia. Manlio Fabio Beltrones, líder priista en el Senado, y la presidenta nacional de este partido pidieron dejar en el basurero la guerra sucia, para que al día siguiente el país se concentre en asegurar condiciones de gobernabilidad que permitan trabajar unidos y en paz en ese propósito. En la sesión del pasado miércoles de la Comisión Permanente, Beltrones rechazó que la reforma electoral que pretendía desterrar la guerra sucia, como lo que se percibe en estos comicios, haya fracasado y sea necesario federalizar las elecciones para que el IFE se haga cargo en adelante. (MILENIO DIARIO, P. 5, ANGÉLICA MERCADO, RODOLFO MONTES Y MIRIAM CASTILLO)

Muestra Lujambio su buena educación. Alonso Lujambio, secretario de Educación Pública, repitió el lenguaje utilizado por Fidel Herrera, gobernador de Veracruz, en torno al ejercicio del poder. En el cierre de campaña de Miguel Ángel Yunes, candidato del PAN al gobierno estatal, y ante miles de seguidores que se dieron cita en el malecón "Vicente Fox", Lujambio dijo "pinche" hasta en tres ocasiones, en referencia a la expresión de Herrera -escuchada en las grabaciones de sus llamadas telefónicas publicadas en los medios- en el sentido de que está en plenitud en el ejercicio del poder. (REFORMA, P. 7, CLAUDIA SALAZAR)

Votar el 4 de julio: es por la República, nuestra Patria. En nuestros procesos democráticos se gana electoralmente si los ciudadanos, sobre todo las mujeres y los jóvenes que voten por primera vez el próximo domingo 4 de julio de 2010 son convencidos de que su voto vale por ser una flecha cívica certera, como única manera de rescatar la identidad y poderío pacifista con las ideas. Ese fue uno de los principios históricos de los Sentimientos de la Nación, de Morelos. (UNOMÁSUNO, P. 2, EDITORIAL, DE LA REDACCIÓN)

PRI pide al PAN respetar resultados. Manlio Fabio Beltrones, líder de la bancada del PRI en el Senado, confió en que su partido triunfará en las elecciones del próximo 5 de julio, y llamó a los panistas a respetar el resultado de las elecciones y firmar un pacto de unidad que permita la gobernabilidad del país. Dijo que la jornada electoral se desarrollará en condiciones de seguridad y tranquilidad; además, pidió al partido en el poder reconocer el sentido del mandato popular y acatar las resoluciones de las autoridades locales. (EL UNIVERSAL, P. 7, ELENA MICHEL)

Promueven "voto católico" en la red. La Arquidiócesis de México informó, a través de un artículo publicado en el semanario Desde la Fe, que varias organizaciones católicas han comenzado a promover a través de internet (www.votocatolico.com) la elección de candidatos que tengan posturas a favor de la vida, el matrimonio y la familia. Frente a las elecciones del próximo 4 de julio para escoger a 12 gobernadores estatales, dichas organizaciones pidieron a los católicos informarse sobre las posturas de los aspirantes y no votar sólo por mera afiliación política, hábitos electorales o tradición familiar. (EL UNIVERSAL, P. 7, RUTH RODRÍGUEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 28 DE JUNIO DE 2010

Derechos indígenas en elecciones aún pendientes. Se ha avanzado en materia de derechos electorales de los pueblos Indígenas, pero aún hay temas pendientes de analizar como la factibilidad de postulación a cargos de elección popular que no sea a través de un partido político o garantizar que en los módulos del IFE o en una jornada de votación sean atendidos por alguien que hable su misma lengua. De acuerdo con datos oficiales, en el 2005 había en el país poco más de 6 millones de mexicanos que hablaban una lengua indígena. Jorge Alberto González Galván, investigador de la UNAM, señala que el problema ha sido que todavía la norma electoral, tanto federal como local, no distingue, en cuanto a la elección, a representantes a nivel de congresos que sean electos a través de asambleas o de partidos políticos. (EL ECONOMISTA, P.40, MAURICIO RUBÍ)

Exponen presunto trueque de votos panistas a cambio de despensas. A escasas horas de que terminen las campañas, dirigentes partidistas y candidatos se dan con todo, pues mientras diputados federales del PAN anunciaron que activarán brigadas anti mapaches, en las redes sociales circulan fotos y videos que dan cuenta de una presunta compra de votos en Veracruz para favorecer a un candidato panista a cambio de despensas. Es Veracruz el escenario en el que seguidores del hoy ex panista Gerardo Buganza, difundieron un presunto operativo de compra de votos con despensas de la Sedesol, en favor de la campaña de Miguel Ángel Yunes. Esto se añade a la difusión de una carta en la que se presume que el candidato del PAN veracruzano solicitó apoyo al presidente Felipe Calderón. (EL FINANCIERO, P. 37, VÍCTOR CHÁVEZ)

Bajan en popularidad; suben en conflictividad. Las campañas se alejaron de Internet, pero no el conflicto. La actividad en línea de la mayoría de los contendientes se redujo y por tanto, su nivel de popularidad global en la red; resultado probablemente del cierre de campañas. En contraste, el nivel de intensidad negativa se incrementó sustancialmente, en particular en Twitter y en menor medida en YouTube. Como ya se nos ha hecho costumbre, Veracruz fue la entidad de mayor confrontación, particularmente contra Javier Duarte (PRI) y Miguel Ángel Yunes (PAN). Hidalgo, notoriamente, incrementó sustancialmente su indicador de conflicto, en gran medida por los ataques dirigidos a la candidata del bloque opositor, Xóchitl Gálvez, tanto en YouTube como en Twitter. (EL ECONOMISTA, P. 42 Y 43, J. MERINO, E. FIERRO Y R. VALENCIA)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Declina Perredista a favor del PRI-PVEM en Tijuana. La candidata del Partido de la Revolución Democrática (PRD) por la alcaldía de Tijuana, Enriqueta Bórquez Alcántar, dimitió su postulación en favor del aspirante de la alianza PRI-PVEM, el empresario Carlos Bustamante. Enriqueta Bórquez Alcántar aseguró que era la única alternativa para sacar al PAN de la alcaldía local. La decisión molestó al dirigente local del PRD, Vicente Alejandro Vega Reyna, quien aclaró que se trata de una candidatura ciudadana con la que no estuvo de acuerdo y que fue impuesta por el Comité Ejecutivo Nacional de su partido. (LA CRÓNICA, P.6, REDACCIÓN)

El sol azteca elegirá a sus candidatos vía encuesta. En medio de una tensa calma, donde afloraron señalamientos de desvío de recursos, el Consejo Político Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) acordó por unanimidad un novedoso método para la selección de sus candidatos a cargos de elección popular. Con la asistencia de casi cien consejeros de los 128 que integran el consejo, por la tarde y noche de ayer se acordó que sea por encuesta y/o sondeo de opinión como primer filtro, y la consulta abierta a la ciudadanía como segundo, el método de selección de candidatos para este proceso electoral (2010 – 2011), que iniciará el próximo 2 de agosto y donde habrá de renovarse la gubernatura de la entidad, las cinco alcaldías y las 16 diputaciones locales de mayoría relativa. (LA CRÓNICA, P.14, PEDRO JUÁREZ MEJÍA)

LUNES 28 DE JUNIO DE 2010

INFORMACIÓN RELEVANTE

Peña Nieto, por “fortalecer” el presidencialismo. Opuesto a la reelección legislativa –aunque se dice dispuesto a aceptarla si a cambio se dieran mayores “márgenes” al presidente de la República–, Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, sostiene que la posibilidad de permanencia de diputados y senadores terminaría con una regla que dio estabilidad al sistema político durante mucho tiempo: “baraja nueva cada seis años”, e incluso abriría la puerta a la reelección en otras esferas (la Presidencia, se entiende). La aceptaría, insiste, si la reforma política buscara no sólo fortalecer al Legislativo, sino también dotar a la “institución presidencial” de armas legales parecidas a las “reglas no escritas” que permitieron a los presidentes del PRI hacer “muchas cosas bien y con acierto”. (LA JORNADA, P. 2, ARTURO CANO)

Obtiene SNTE botín electoral. No importa cuál sea el resultado en las urnas: Elba Esther Gordillo y los dirigentes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) serán los ganadores de las elecciones a gobernador del próximo 4 de julio. Su fuerza electoral, tanto en número de votantes como en capacidad de movilización, le ha permitido al magisterio obtener de los candidatos de los distintos partidos todo tipo de compromisos sobre privilegios, algunos incluso por encima de la ley. Cargos públicos sin cumplir otro requisito que el de ser “maestro”, aumentos sin necesidad de dar resultados, herencia de plazas de padres a hijos, transporte gratuito, becas... de todo se han comprometido a entregarle los candidatos al magisterio. (REFORMA, P. 6, SONIA DEL VALLE)

Transición, en retroceso: Cárdenas. La transición en México se encuentra detenida en algunos aspectos y en otros da signos de franco retroceso, sin que haya voluntad del presidente Felipe Calderón, igual que sus cuatro antecesores, para destrabarla, pero sobre todo del Partido de la Revolución Democrática (PRD) que al hermanarse con el poder en turno deja de contribuir a enderezar el rumbo, afirma Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano. El fundador del principal partido de izquierda en el país y ex candidato presidencial, asegura en entrevista que a 10 años de la llegada del Partido Acción Nacional (PAN) al poder federal, la transición se frenó y en algunos aspectos está en pleno retroceso, debido a que mantiene el modelo neoliberal aplicado desde 1982 en México y sólo genera desigualdad. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 6, JORGE RAMOS)

FCH prepara ley para resolver las quiebras bancarias. El presidente Felipe Calderón anunció que enviará al Congreso de la Unión un proyecto de ley que contemple un marco de resolución para bancarrotas de bancos basado en las mejores prácticas internacionales. En su participación en la sesión plenaria de líderes del G-20, el mandatario dijo que México trabaja en la formación de un Comité de Estabilidad Financiera que permita a las autoridades en la materia, detectar riesgos sistemáticos de manera temprana y actuar en consecuencia. (LA CRÓNICA, P. 3, CECILIA TÉLLEZ)

Podría crecer México 5% este 2010: CEESP. Aumenta la posibilidad de que la economía mexicana crezca cerca de 5.0 por ciento este año, porque la actividad productiva sigue fortaleciéndose. De acuerdo con el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) en su publicación semanal “Análisis económico ejecutivo”, destaca que el repunte de la actividad productiva comienza a reflejarse en la rápida recuperación de los empleos formales, ya que en el periodo enero-mayo de este año se han creado 445 mil 207 nuevas plazas. (UNOMÁSUNO, P. 15, JAVIER CALDERÓN)

Murió como en un narcocorrido. Treinta disparos acabaron con la vida del cantante mexicano Sergio Vega, quien murió con 40 años recién cumplidos. Su representante ha declarado que los venían siguiendo, se cruzaron en el camino y dispararon: “Es la última víctima. Uno más de los mexicanos que mueren por el narcotráfico”. Viajaba en compañía de su asistente en un Cadillac rojo camino de Alhuey, en el municipio de Angostura, donde los músicos le esperaban para celebrar un concierto. (EL PAÍS, P. 6, PABLO ORDAZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 28 DE JUNIO DE 2010

Se van de la peor manera. El sueño mundialista de México terminó justamente en donde comenzó, en el Soccer City, ante una selección de Argentina que ganó con el peso de su camiseta, tras un error arbitral que abrió el camino a los albicelestes a los cuartos de final, de una justa en la que se han presentado graves errores de los silbantes en momentos decisivos. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 10, ABRAHAM GUERRERO)

INFORMACIÓN INTERNACIONAL

G-20 acuerda reducir déficit para 2013. El G-20 cerró ayer la Cumbre de Toronto, en la que se establecieron metas concretas para la reducción del déficit presupuestal y de la deuda, con la advertencia de que la retirada de los estímulos no ponga en peligro el crecimiento. El comunicado final de la cumbre establece el compromiso que proponía Canadá, sede de la reunión, de reducir el déficit a la mitad para 2013, aunque sólo será vinculante para los países avanzados, dijo el anfitrión de la cumbre, el primer ministro Stephen Harper. Como reflejo de las discusiones previas a la cumbre, el G-20 indica que el camino de recorte del gasto público “debe ser a la medida de las circunstancias nacionales” de cada país y “compatible” con el crecimiento económico y las medidas de estímulo en marcha. (EL UNIVERSAL, P. AGENCIA)

McCain no cree que la que mayoría de indocumentados sean “mulas” de los narcos. John McCain, ex candidato presidencial republicano, rechazó las declaraciones de Jan Brewer gobernadora de Arizona, quien afirmó que los inmigrantes indocumentados en su mayoría son utilizados como “mulas” de los narcotraficantes para introducir drogas al país. (LA CRÓNICA, P. 19, DE LA REDACCIÓN)

Burundi irá hoy a las urnas. Más de 3.5 millones de ciudadanos están convocados hoy a votar en las segundas elecciones presidenciales que se celebran en Burundi tras el final de la guerra civil, en 2005, en las que ha saltado la polémica al quedar como único candidato el actual presidente, Pierre Nkurunziza, un ex líder rebelde hutu y cabeza del partido en el poder. (EL UNIVERSAL, P.27)

Guinea elige a nuevo presidente. Alrededor de 4 millones de electores fueron convocados a las urnas en el pequeño estado occidental africano de Guinea para elegir un nuevo presidente, puesto al que optan 24 candidatos, en los primeros comicios presidenciales libres desde la independencia del país de Francia en 1958. (EL UNIVERSAL, P.27)

Elián, futuro oficial cubano, 10 años después. El régimen cubano recordó ayer que este 28 de junio se cumplen diez años del regreso a la isla de “El Balserito” Elián González tras protagonizar un “drama humano” que tuvo “un desenlace feliz” y afirmaron que el joven “es hoy un cubano más”. (LA CRÓNICA, P. 20)